

Academia de Letras Castellanas del Instituto Nacional ALCIN La Creación en nuestras venas

Es increíble ver, que mientras la economía y los medios de comunicación se expanden en todo el mundo, globalizando nuestras vidas, haciéndolas un poco más impersonales a diario, la heterogeneidad se manifieste en la creación que cada ser humano emprende por su propia iniciativa, ya sea en lo científico, religioso o artístico. A nuestra ALCIN le corresponde dar cuenta en este sentido en el quehacer literario, desarrollado éste en las diversas sesiones del año, colmadas de interesantes discusiones y polémicas que se han prolongado de semana en semana.



El presidente de ALCIN, José Miguel Moreno da cuenta de las actividades anuales de la academia

Cómo definir la riqueza que otorga el compartir sueños en conjunto, en un ambiente de amistad que se alimenta desde hace ya varios años. Porque eso es principalmente lo que esta academia ha logrado enraizar en nuestro colegio; no sólo al interior con la comunidad institutana, sino que proyectándose hacia el exterior a través de las constantes visitas de exalumnos, escritores y gentes relacionadas con la cultura en general, además de nuestras importantes amigas de los liceos de niñas N°1, N°7 y Carmela Carvajal, quienes han llegado a tener un peso determinante en los acalorados intercambios intelectuales en torno a las lecturas que se efectúan en cada sesión de los días jueves.

Por ello, podemos señalar que ALCIN, vigente desde 1940, ha sostenido valores esenciales que le han permitido tener continuidad por varias décadas: el respeto por el otro, el ardiente deseo de comunicar las ideas propias en una conversación fluida, tolerante y, sobretodo, debatir frente a lo que vemos, sentimos y pensamos, con la más elevada pasión para después irnos a tomar un café tranquilamente al Indianápolis.

Este año, la dirección estuvo a cargo de José Miguel Moreno (4°D) como presidente; Pablo Aros (4°D) en la vice-presidencia, quien recientemente acaba de ganar -por segunda vez- el concurso literario (en poesía) Jornadas Culturales de la I. Municipalidad de Santiago entre treinta y ocho colegios de la comuna, y M^a Magdalena Carrasco, alumna de cuarto año del Liceo N°7 de niñas, en el cargo de secretaria; ésta última, una amiga que nos ha acompañado desde hace algunos años, y que se ha destacado en el debate y en la creación poética, fuera de su buena disposición para animar esta academia. Ella, es la segunda mujer que ocupa un cargo directivo en la historia de ALCIN, teniendo como antecedente a la escritora Eliana Albala Levy, madre de la destacada actriz Schlomit Baytelman, a fines de la década del 40. Todas nuestras actividades estuvieron asesoradas por don Manuel Pérez, profesor de Castellano y Literatura, quien ha sabido apoyarnos en todo momento, tanto en su calidad de docente como en el amigo que ha pasado a ser. Y en lo que a apoyo se refiere, no podemos dejar de agradecer al Centro de Exalumnos y Centro de Padres y Apoderados.

DE NUESTRAS ACADEMIAS DE NUESTRAS ACADEMIAS DE NUESTRAS ACADEMIAS DE NUESTRAS

En el mes de agosto tuvimos una interesante visita del escritor Mario Valdovinos, quien nos conversó sobre la importancia de la Literatura en la vida actual y su relación con el cine. Asimismo, en octubre recibimos al poeta Gustavo Donoso, Premio Municipal 1996, Mención Honrosa, con el cual disfrutamos de una prolongada conversación sobre la belleza en un mundo tan difícil como el actual, y al mismo tiempo pudimos apreciar su poesía, sencilla y profunda, que nos recitó en la oportunidad y que aún recordamos con emoción.

Dentro del desarrollo de nuestras sesiones, no podemos dejar de mencionar los tradicionales "homenajes", donde los académicos dan conocer a su escritor, el que les ha marcado el espíritu a través de la lectura de sus obras. Destacamos la participación de Sergio Inostroza (3°D) en su trabajo de Allen Ginsberg y del exalumno, y redactor del Boletín, Rodrigo Silva Améstica, en su tema *Nikos Kazantzakis a cuarenta años de su muerte*. En ellos se abordaron temas como el destino, la libertad y la búsqueda de Dios. Así también, en la ceremonia del Día del Libro, se expusieron a grandes autores, como Huidobro, Kafka y Tolkien.

Cabe destacar a los integrantes de ALCIN '97, cuya participación ha sido constante y distinguida. Los académicos(as):

Karla Ruiz	(Carmela Carvajal)	Cristián Sandoval	(3°A)
Javiera Aliaga	(Liceo N°1)	Pablo Ugarte	(3°A)
Andrea Moya	(Liceo N°1)	Nicolás Adasme	(3°B)
Macarena Pérez	(Liceo N°1)	Eugenio González	(4°D)
M ^a Magdalena Carrasco	(Liceo N°7)	Mario Amigo	(4°D)

El certamen literario que convocamos anualmente, en esta ocasión fue extendido para los liceos Carmela Carvajal, N°1 y N°7 de niñas. Hecho de gran trascendencia para la ALCIN y el Instituto Nacional, porque significa un gran paso adelante en materias de organización a nivel de escolaridad en actividades de este tipo, pues, ciertamente, deseamos que este certamen se proyecte como uno de los juegos literarios de importancia que se realizan en Santiago. Recuperando con esto los certámenes literarios de las décadas del cuarenta al sesenta, quedando -con un gran desafío- a un nivel internacional, realizados por esta misma academia. Damos a conocer los resultados del *Concurso Ernesto Boero Lillo y Benjamín Subercaseaux*, cuyo jurado estuvo constituido por la profesora Sonia Arellano G. y el poeta Gustavo Donoso.

CONCURSO LITERARIO ERNESTO BOERO LILLO

Narrativa:

Primer Lugar: César Ramos P., 3° C, con el cuento Rebelión

Segundo Lugar: Mario Amigo V., 4° D, con el cuento Licencia Médica

Mención Honrosa: Cristián Poblete G., 4° K, con el cuento Quince catas muertas

Lírica:

Primer Lugar: Pablo Billeke B., 3° N, con el poema Poema de búsqueda y a lo mejor un encuentro

Segundo Lugar: Jorge Tobar P., 3° K, con el poema Deseo de libertad, sueño de adolescente

Mención Honrosa: Claudia González G., Liceo 7, con el poema La agonía de un pueblo

CONCURSO LITERARIO BENJAMÍN SUBERCASEAUX

Narrativa:

Primer Lugar: Roberto Mallear, 1° M, con el cuento El Tesoro

Segundo Lugar: Eva Bize, Liceo 7, con el cuento Sentimiento

Mención Honrosa: Marcelo Moya, 7° M, con el cuento Una guerra

Lírica:

Primer Lugar: Waleska Miranda V. Escuela Particular N° 695 "Elena Bettini", con el poema De la incomprensión del medio sobre quien ejerce el oficio de la poesía

Segundo Lugar: Andrea González, Liceo 7, con el poema Casi hombre

Mención Honrosa: José Luis Silva, 1° M, con el poema Mi primer gran amor

Pero nuestra labor no termina aquí. Hoy, 21 de noviembre, en ceremonia oficial, tres destacados exalumnos y antiguos miembros de ALCIN, pasan a formar parte de la galería de Directores Honorarios: El escritor don Jorge Guzmán; el dramaturgo y psiquiatra, señor Marco Antonio de la Parra, y el profesor e investigador en Literatura, señor Grínor Rojo.

José Miguel Moreno (4°D)
Presidente de ALCIN